

EL ECO DE ESPAÑA.

PERIÓDICO MODERADO.

AÑO III.

MADRID.—Miércoles 4 de Setiembre de 1872.

NUM. 782.

Table with subscription rates for Madrid, Provinces, Foreign, and Philippines.

Se insertan anuncios á razon de 25 céntimos linea, y 4 precios convencionales segun las circunstancias de los mismos.

ES TARDE.

Se asegura que el gobierno ha recomendado eficazmente y de la manera en que ha podido hacerlo, que se apoye decididamente las candidaturas de los conservadores para la senaduria.

En cuanto á lo primero, parece que en palacio, además de otros gravísimos disgustos domésticos, cuyas primeras víctimas son los muebles borbonicos, pagados con el dinero de Isabel II, hay otros disgustos muy serios y unos temores muy formales y hasta un verdadero terror, desde que se arribo a aquel puntapié de que hablaba el Sr. Romero Robledo.

Parece que en Italia se hallan sobrecogidos y que el telégrafo no cesa de avisar que se han agotado los preparativos de viaje por lo que pueda ocurrir, y que se tenga dispuesto el papellito para enviarlo al presidente del Consejo de ministros ó al de las Cortes al menor amanecer de disturbio.

Por lo que hace á lo segundo, ó sea á los temores que asaltan al Sr. Ruiz Zorrilla al ver tantos diputados amigos, parece que al verse sin conservadores se encuentra tan sobrecogido como se encontró en la calle de San Roque en la noche de los famosos tiros, al verse solo, y hasta que logró refugiarse en el café inmediato.

Los conservadores desdanan ahora la interesada benevolencia del gobierno, y para ello tienen una razon, que no ocultan, antes bien pregonan en alta voz. Dienen que el gobierno quisiera que viniese al Senado, ya que no ha venido al Congreso, una minoria conservadora, para que sirviese de blanco de los tiros de los republicanos y contribuir á que se mantenga la cohesion entre los mal unidos miembros de la mayoría.

Bien mirado, venir al Senado ese partido ó fraccion, sin tener una respetable representacion en el Congreso, es como si no viniera, ni su significacion politica fuese tenida en cuenta para nada.

FOLLETIN. LA SEÑORITA DE NEUVILLE.

Largo rato prosiguió borbando sola, y su mano parecia que volaba sobre el raso; borbando en un paño de cédiz los emblemas ó tributos de la Pasion de Jesucristo.

Aquel ornamento estaba destinado para la capilla de San Bartolomé, á donde nuestra jóven, fiel á sus creencias y á su costumbre, seguia yendo á oír misa. Carlota no trabajaba más que para las iglesias ó para los pobres, y oraba y trabajaba toda á la vez.

De pronto oyó unos pasos ligeros, levantó la cabeza, y saludó con una sonrisa angelical á su madre que entraba en el gabinete, con la cual trabó conversacion por algunos momentos.

Un ruido de pasos que se oyó en la pieza inmediata interrumpió este dialogo; al poco rato se presentó un lacayo en la puerta del gabinete, y dijo con voz sonora anunciando una visita.

—¡El señor marqués de Neuville! Un rayo que hubiera caido sobre la cabeza de Delfina lo hubiera dejado mas aterrada de lo que lo quedó al oír aquella palabra; Carlota tambien se turbó bastante, aunque por motivos muy distintos de los de su madre.

cion se halla concentrada en el Congreso: el Senado, que en tiempos normales puede y debe ser elemento moderador, no lo es ni puede serlo ahora: los republicanos le califican de escrescencia, y la verdad es que no se le dá ni hay para que darle ahora grande importancia.

Mientras no haya pasado el periodo revolucionario, y es bien sabido que dista mucho de haber pasado, lo que antes se llamaba el alto Cuerpo no es mas que una fórmula constitucional; no un Cuerpo donde pueda haber iniciativa y menos un verdadero impulso ni direccion para los asuntos públicos.

Los conservadores desempeñan ahora el mismo papel ó muy parecido al que desempeñaron los progresistas desde 1864 á 1868: han resuelto mantenerse en el retraimiento, y los radicales saben perfectamente lo que es el retraimiento y á donde conduce. Es muy difícil mantenerse en él sin procurar salir por donde menos conviene al gobierno.

¿A dónde se irá? Fácil es adivinarlo: ahí se presenta un Congreso casi unánime, pues los radicales de ahora y los republicanos se diferencian muy poco: si no caminan á un fin comun, surgirá necesariamente la disidencia entre los que vienen resueltos á seguir adelante y los que se propongan permanecer en un quietismo inconcebible: no será posible entenderse, y como no hay medio racional de disolver las Cortes y crear una situacion medianamente estable, la confusion será espantosa y no se concibe por dónde se habrá de salir.

No es de suponer que esto suceda; pues segun indicios y aun noticias, no falta quien se halle resuelto á seguir adelante, prescindiendo de voluntades, que nada son ni pueden por sí solas: por muy poca que sea la accion, se espera que venza con suma facilidad la resistencia, que no será muy obstinada: si se arregla la marcha de D. Amadeo, se habrá facilitado extraordinariamente la solucion.

VELEIDADES REVOLUCIONARIAS.

Hablando de Francia, dijo M. Thiers no há muchos años en una sesion célebre, que aquella nacion habia cambiado cuatro veces de opinion en un cuarto de siglo.

Si hubiéramos nosotros de apreciar la opinion de nuestro país por el resultado de las elecciones realizadas por el sufragio universal, podríamos decir tambien que España ha cambiado varias veces de opinion, no ya en un periodo de 25 años, sino el breve espacio de muy pocos meses.

Y diríamos una gran verdad con relacion á la España oficial y revolucionaria, que cambia de opiniones y de ídolos á cada paso; porque es frivola, veleidosa y tornadiza.

Solo así se comprende que tuviera un candidato

al trono por semana, y un ministerio cada mes y un Parlamento en cada estacion del año.

Los revolucionarios no conocian á D. Amadeo, ni en su mayor parte tenian noticia de su existencia; y se hicieron repentinamente amadeístas, para renegar al poco tiempo de su dinastia, que todos ellos han aceptado con miras egoistas y á condicion de gobernar en su nombre.

Tenian por jefe á Prim, de cuya cabeza volcánica salió en una noche célebre el partido radical, como Minerva de la de Júpiter, y no se habia cerrado la tumba, cuando se entregaron á merced de los conservadores capitaneados por Serrano y Topete, que explotaron á su placer el estupor producido por el misterioso atentado de la calle del Turco.

Se entusiasmaron con el gabinete radical de Ruiz Zorrilla en Julio del año pasado, y llevaron á las pasadas Cortes una mayoría sagastino-conservadora.

Volvió inesperadamente al poder el Sr. Ruiz Zorrilla, y bajo sus auspicios se han hecho unas elecciones que han dado por resultado un Parlamento ultra-radical.

Los mismos distritos ó electores que hace cinco meses daban sus votos á los conservadores revolucionarios, eligieron hoy á los radicales y demócratas, sin perjuicio de elegir mañana á otros candidatos de diversas opiniones, con tal que sean recomendados ó apoyados por el gobierno.

¿A qué pensamiento obedecen, á qué interés responde esa inconstancia y sorprendente veleidad del cuerpo electoral revolucionario?

Generalmente se explica ese fenómeno por la presion, por la violencia que ejerce el gobierno ó las autoridades locales, sobre el cuerpo electoral, y la falta de independencia de las masas que le componen; pero esta explicacion no puede satisfacer á los que conocen los elementos con que cuenta la revolucion, y la intemperancia y turbulenta condicion de las turbas demagógicas, que son las que constituyen el núcleo de esta situacion, y las que, merced al sufragio universal, resuelven todas las cuestiones electorales.

Hay muchos distritos en donde á pesar de todas las coacciones, tropelias y abusos del poder, triunfan constantemente los candidatos de oposicion; y lo mismo que en ellos, acontece en todos los demás si los electores tuvieran la fé, la decision y la fuerza de voluntad necesaria para resistir á toda clase de imposiciones, ya provengan de arriba ó de abajo, y para afrontar todos los peligros y remover todos los obstáculos que se opusieran á la libre emision del sufragio.

No es, pues, precisamente á la violencia, sino á la corrupcion, al soborno y á la completa demoralizacion del cuerpo electoral revolucionario, á la que debe atribuirse su extraño y contradictorio proceder.

Por eso nosotros combatimos el sufragio universal, que es la profanacion del derecho y la negacion de la verdadera libertad, y un elemento permanente de corrupcion y de anarquia, que conduce fatal y necesariamente á la dictadura ministerial, al despotismo salvaje de la demagogia ó al cesarismo.

Afortunadamente, el cuerpo electoral revolucionario, representa una exigua minoria en la nacion, como lo prueba el resultado de las últimas elecciones generales de diputados á Cortes, hechas bajo el gobierno del rey extranjero, y en las cuales se han abstenido de votar cerca de las tres cuartas partes de los que tienen derecho electoral.

Esto viene á demostrar que el verdadero pueblo español no es tan frívolo, tan veleidoso ni tan inconsecuente como el francés, ni cambia tan fácilmente de opinion; sino que por el contrario, se mantiene firme en sus creencias, inquebrantable en sus propósitos, y tenaz hasta el heroismo en su constante oposicion á todas las innovaciones peligrosas, á todos los sistemas anárquicos ó perturbadores, y á todos los gobiernos revolucionarios.

—¡Hija mia! prosiguió diciendo este estrechando á Carlota contra su pecho. —¡Carlota! mia, hé aqui el primer sentimiento de gozo que he tenido en once años!

—Yo no os habia olvidado nunca, contestó nuestra jóven dándole un beso en la frente; y quiero seguirlos. Dichas estas palabras, salió del gabinete, quedándose en él solos sus padres: Delfina lloraba á lágrima viva.

—Caballero, dijo al cabo de un rato dirigiéndose á su marido; que las virtudes de mi hija obtengan de vos algun dia mi perdón: no penséis en mí con ira.

—Reso, contestó el marqués bruscamente, pedíselo á Dios; las virtudes de mi hija ponen mas en relieve vuestros yerros. —¡Carlota, esa criatura angelical, es hija de una mujer infiel y desleal! ¡Ah! ¡por respeto á su inocencia debiais haberla evitado esta deshonra!

Nuestra jóven volvió á entrar cuando su padre acababa de decir estas palabras; se habia echado una pellica, y en la mano llevaba una cajita que contenia cuatro fruslerías de escaso valor, única cosa que sacaba de la casa de su madre.

—¡Adios, mamá, dijo al entrar; adios! Delfina no se atrevió á oponerse á la partida de Carlota; lo que hizo fué abrazarla y besarla una y mil veces, cual si hubiese querido justificarse con aquellos abrazos. El marqués cortó aquella despedida cogiendo á Carlota de la mano, y diciendo al mismo tiempo: —¡Vámonos!

Y los dos salieron de aquella casa sin siquiera volver la cabeza atrás. Carlota se habia agarrado al brazo de su padre y en aquel momento de supremo sacrificio tenia, sin embargo, el corazón mucho mas desahogado que antes, porque es lo cierto que la virtuosa niña no habia respirado con completa libertad en todo el tiempo que habia vivido en aquella casa, ahora, apoyada en el brazo de su padre, de un padre anciano y pobre, sentia despertarse en su alma una especie de orgullo secreto; era dichosa en lo mas recóndito de su ser, por violentos que fuesen los combates y las borrascas que se presentaban á agitar la superficie. La perla descansaba en

badores, y á todos los gobiernos revolucionarios. ¿Qué importa que un número de españoles relativamente exiguo, cambie de opinion ó de actitud á cada momento con miras mas ó menos egoistas, y que conspire hoy para derribar el ídolo que ayer ensalzó, acaso para volverle á levantar mañana, si así conviniere á los cálculos interesados de banderías é individualidades determinadas?

La nacion española no ha hecho causa comun con la revolucion de Setiembre, ni con los gobiernos del rey extranjero, y por consiguiente no puede ser moralmente responsable ni cómplice de sus extravíos y grandes desastres, por mas que tenga que sufrir sus desastrosas consecuencias.

Seria el colmo de la injusticia hacer responsable á la nacion, que es la víctima, de las iniquidades de sus verdugos y explotadores, que son los revolucionarios.

DESCONCIERTO FINANCIERO.

Al establecerse el sistema tributario en 1845, los presupuestos de gastos é ingresos apenas ascendian á la tercera parte de la cantidad con que figura el del año actual, y es un hecho que en 1852, siendo ministro de Hacienda el Sr. Bravo Murillo, solo aparecieron gastados 1.545.000.000 de reales; es verdad que entonces los intereses de la deuda solo figuraban por el valor de la sexta parte de los que se han satisfecho en el presupuesto modelo de 1870-71.

Hoy, á pesar de que parece que el Sr. Ruiz Gomez hace suyo el presupuesto presentado por el señor Camacho en 30 de Junio último, que asciende á 662.502.794 pesetas, es de creer que oculte algun gran proyecto financiero, si con esta cantidad ha de hacer frente á las innumerables obligaciones atrasadas y presentes que tendrán que satisfacerse. Téngase presente que hay rastros de presupuestos anteriores que vienen embrollados entre operaciones del Tesoro, y échese una rápida ojeada hasta 1856, con el fin de ir á parar al origen ó base de donde emanan los semilleros de conflictos de la Hacienda. Habia entonces papel de la deuda del Estado en circulacion por valor de 12.708.269.888 reales: hubo un aumento hasta 31 de Diciembre de 1868 de 10.774.030.605, componiendo esta gran masa de papel que abrumaba al Tesoro y á los contribuyentes la suma de 23.482.300.493 reales, por los cuales se pagaban por intereses 673.558.380 reales.

En el primer periodo de la administracion Figuerola, el desbarajuste fué tal, que en pocos meses aumentó la circulacion con una nueva inundacion de 10.400.000.000 de reales en distintas clases de deuda, que añadieron á los intereses una carga perpetua de 540.000.000 de reales anuales: por manera que el total de la cifra del papel era de 33.882.300.493 reales, por los que se satisfacian 1.213.558.380 reales anuales.

Durante el ministerio radical hubo que lamentar dos emisiones considerables, de 900.000.000 de reales en billetes del Tesoro la una, y de 1.936.000.000 en títulos de la deuda exterior la otra, que dieron el triste resultado de agregar 166.000.000 de reales anuales á los intereses; ó lo que es lo mismo, se elevó la cantidad del papel á 36.718.300.493, y la de los intereses á 1.379.558.380 reales.

Dejando á un lado las advertencias consignadas, se hace preciso referir las vicisitudes que en medio de este caos financiero han sufrido los bonos del Tesoro. Por el contrato celebrado con el Banco de Paris se entregaron á aquel establecimiento 1.536.000.000 de reales nominales en bonos del Tesoro; de estos, pertenecian 736.000.000 á la existencia en cartera, y 800.000.000 se hallaban consignados en la Caja de Depósitos para responder como garantía á 640.000.000 de reales efectivos que estaban impuestos por suscritores.

Todos estos bonos fueron enagenados al espresado establecimiento al tipo de 69 por 100, ó sea

la paz profunda de los mares, en el mismo instante en que las olas están mas alborotadas; del mismo modo la naturaleza sufre y combate, en tanto que la conciencia y el corazón están tranquilos.

—¿A dónde vamos, mi amado padre? preguntó Carlota al cabo de un rato con encantadora sonrisa y con suma dulzura.

—A Neuville, le contestó el marqués. La casa de Vicentinos aguarda; pero él, amada mia, ha dejado de existir; Dios te envia para reemplazarlo; Dios me envia un ángel detrás de un justo!

XIII. LA CASITA.

La antigua morada en donde Vicente habia pasado los últimos años de su vida, no tardó mucho en recibir á sus nuevos huéspedes. Era una pobre habitacion casi tan desmantelada y tan falta de comodidades como en la época en que vivia en ella el pobre ermitaño de San Francisco de Asis, y sin embargo, tenia un valor inestimable para los dos seres desgraciados que buscaban en ella un asilo, y que encontraban dentro de aquellas paredes y desnudas paredes unos recuerdos queridos que no hubieran podido ofrecerles los palacios mas suntuosos de la tierra.

Desde que el padre y la hija llegaron allí, Carlota recordó las lecciones de su vida indigente y laboriosa; las lecciones de aquella época en que, todavia niña, ayudada á Vicente y á la muchacha que tenian en las faenas domésticas; parecia que no hubiese vivido nunca con algun desahogo al verla tan afanada é industriosa, y parecia imposible tambien que aquellas manos delicadas hubiesen trabajado jamás en oro y seda al verlas tan amaestradas en los trabajos groseros, tan prontas para el aseó y la limpieza, tan activas cuando se trataba de procurar alguna mas comodidad al venerable anciano que no podia esperar sino de ella que se le cuidase cual su edad lo requeria; á quel á quien nadie sino ella podia, ya hacer feliz. Al cabo de muy poco tiempo, aquella modesta habitacion tenia un aspecto enteramente

por la cantidad de 1.059.840.000 reales, que debía ir recibiendo el Tesoro en un número de plazos determinados.

Esta ruinoso negociacion produjo una pérdida de muchos millones por las condiciones en que se hizo, y además la de 168.960.000 reales por la depreciacion del 11 por 100 de la diferencia del valor intrínseco del 80 por 100, que le dió la ley de 28 de Octubre de 1868, y creó al Estado la nueva obligacion de pagar anualmente por razon de intereses 44.160.000 reales, por los 736.000.000 de los bonos que se sacaban de la cartera.

En la actualidad, rescindido el contrato con el Banco de Paris, resulta no haber conformidad en las cantidades que debian producir los bonos del Tesoro. Segun manifestó el Sr. Ruiz Gomez, este establecimiento debia entregar en efectivo 470.000.000 reales; pero por lo que últimamente se ha dicho, solo lo ha hecho en cantidad de 300.000.000 nominales en bonos del Tesoro, que en union de los que debian existir en cartera, componen, segun la Memoria publicada por el Sr. Camacho, 644.000.000, para cuya negociacion se pide autorizacion, siendo así que todos los bonos del Tesoro han salido de cartera para responder á un sinnúmero de operaciones que se han verificado, habiendo por este concepto depositados en el Banco 595.000.000, y debiendo suponerse que los 49.000.000 restantes estarán sufriendo la misma suerte.

La creacion de los bonos del Tesoro, pensamiento eminentemente radical, ha causado pérdidas inmensas al Estado, y ha habido tan poca claridad en cuanto con ellos se ha relacionado, que no es fácil averiguar el resultado producido por la suscripcion; no habiendo mas datos referentes á este intrincado asunto, que el de haberse declarado que habia existentes en cartera 736.000.000 y otros 800.000.000 en la caja de Depósitos; por lo cual debe deducirse que entre los particulares y corporaciones se tomaron los restantes 964.000.000, con las deducciones consiguientes, puesto que se entregaron de menos al Tesoro por el contratista 2.688 bonos, y unos 10.000 que se inutilizaron y no han sido repuestos.

Es tal el barullo que existe con los bonos del Tesoro, que bien podría darse la enhorabuena al que tenga la habilidad de presentar una cuenta exacta de ellos.

La Direccion general del Tesoro se hizo cargo de todos ellos; todos ellos salieron del departamento con las facturas necesarias; todos ellos debieron intervenir en la Contaduría central antes de ser distribuidos; y hay tal confusion que no se ve conformidad en los asientos de las tres dependencias encargadas de esta operacion.

Los trabajos en el Centro directivo están tan atrasados y se hallan en tal estado de abandono, que para convencerse de estos asertos, si el gobierno radical quiere salir de dudas, puede ordenar que se gire una visita á la Seccion especial de Bonos del Tesoro.

¿No podría asimismo saberse qué posicion ocupan los 900.000.000 en billetes del Tesoro? Últimamente se ha sabido qué habian salido de él 55.000.000 en dichos billetes, que con 343.343.300, que se sujetaron á las operaciones de la Deuda flotante durante el ejercicio de 1870-71, componian 398.343.300; de modo que debia haber sobrados 501.656.700 reales, que habrán sido consumidos en 1871-72.

En medio de este desorden administrativo se nota una constante paralización. La industria ha sufrido golpes terribles; las fuentes de la riqueza están agotadas; los contribuyentes aniquilados con impuestos, y la Hacienda y el crédito destruidos.

¿Qué mas podia esperar la opinion pública del cúmulo de medidas desacertadas que se han puesto en práctica durante el periodo revolucionario? El laberinto de empréstitos que se han realizado, unido á la profusion de crear lo que no se pue-

distinto; por fuera, aun estaba cubierta con su capa de yedra que en aquella estacion rigurosa estaba como bordada ó plateada por las escarchas; pero, aunque sombría y vieja en el exterior, por dentro era alegre y risueña.

En la chimenea del comedor ardia un buen fuego; los muebles del piso bajo y los de las alcobas habian sido casi todos rescatados por Vicente, comprándolos á los aldenos que los habian adquirido cuando se vendió en pública subasta todo lo que habia en el castillo; así es que el marqués se encontraba, por decirlo así, rodeado de una porcion de amigos antiguos; el crucifijo y los libros de devocion de Vicente tambien le habian seguido á aquella soledad; y cuando aquel respetable anciano no podia ya verlos por su ceguera, se contentaba con tocarlos; tambien aquellos libros fueron para el marqués unos amigos fieles. Carlota no tenia mucho tiempo desocupado para dedicarse á la lectura: la aguja era su constante compañera, y trabajando con ella era como descansaba de sus demás faenas; entonces era tambien cuando podia hablar mas despacio con su padre.

Nunca, ni el padre ni la hija, pronunciaban el nombre de Delfina; pero el marqués, al informarse de todo lo que le habia sucedido á Carlota durante su ausencia, jamás nombraba á su mujer; el nombre que con mas frecuencia salia en sus conversaciones era el del buen Vicente, y este nombre tan simpático para aquellos dos seres que vivian aislados del resto del mundo, siempre producia alguna tierna emocion.

—Ha perdido la vista, decía Carlota, por haber trabajado tanto por nosotros; vos no podeis figuraros, amado padre mio, lo mucho que nos queria.

—Bien lo sé, hija mia; y vete fué la piedra en que yo me apoyé en todas mis tribulaciones cuando mi mala suerte me obligó á ir á América, donde yo no pensaba en otra cosa que en el abandono en que te habia dejado; y seguramente me hubiera muerto de inquietud á no saber que aquel fiel compañero de mi infancia se hallaba á tu lado. (Se continuará.)





EFEMERIDES.

DIÁ 4 DE SETIEMBRE.

En este día empezaban en Roma los juegos circenses, que duraban ocho días.
1269. D. Jaime I, el Conquistador, rey de Aragón, parte para la conquista de la Palestina.
1706. Capitula la guarnición del castillo de Alicante con las tropas del archiduque.
1774. Cook descubre la nueva Caledonia.
1811. El cura Merino, con 40 caballos, derrota en la vega de Fremillo á la guarnición francesa de Aranda.
— El general Ballesteros ataca en Antequera a la retaguardia francesa del ejército del mariscal Soult, y le hace varios prisioneros, cogiéndole bagajes y tres cañones.

TEATRO DEL CIRCO.

La compañía dramática que actuará en el teatro del Circo durante la próxima temporada, que dará principio el 20 al 25 del actual, se compone de las siguientes actrices y actores:
Doña Matilde Díez, doña Gertrudis Castro, doña Carolina Gilli, doña Clotilde Lombá, doña Dolores Martínez, doña Emilia Dansan, doña Pia Navarro, doña Mariana Chafino, doña Ana Varela, doña Balbina Prada, doña Juana Morato, doña Isabel Ruiz, doña Francisca Romero y doña Juana González.
D. Manuel Catalina, D. Pedro Delgado, D. Florencio Romea, D. Juan Cassier, D. Francisco Oltra, D. Mariano Fernández, D. Manuel Pastrana, D. Manuel Calvo, D. Julian Romea, D. Miguel Ibañez, D. Cipriano Martínez, D. Pedro Caballero, D. Julian Castro, D. Fernando Viñas y D. José León.
Se abre abono por toda la temporada bajo los precios y condiciones siguientes:
1.º El abono se hará por toda la temporada, que dará principio el 20 al 25 de Setiembre, y concluirá en igual día de Abril de 1873, siendo de abono todas las funciones que se ejecuten.
2.º Los señores abonados á diario disfrutarán gratis de todas las funciones de la tarde con solo pagar las entradas. Los de turno par ó impar tendrán el mismo derecho una función si y otra no. Los de tercer tur-

no á una función de tarde de cada tres. Los abonados á días sueltos no tienen derecho á dichas funciones.
3.º Los precios de abono por toda la temporada y diarios en despacho y contaduría son los siguientes:
Palco entresuelo, núm. 2, sin entradas, á diario, 12,000 rs.
Idem entresuelo y plateas, sin entradas: á diario, 8,500 rs.; á turno par ó impar, 4,600; á tercer turno, 3,300; á un día á la semana, 1,800; precio diario, 80 reales en el despacho y 100 en contaduría.
Idem principales, sin entradas: á diario, 6,400 rs.; á turno par ó impar, 3,600; á tercer turno, 2,900; á un día á la semana, 1,500; precio diario, 60 rs. en el despacho y 80 en contaduría.
Idem segundos, sin entradas: á diario, 4,000 rs.; á turno par ó impar, 2,200; á tercer turno, 1,600; á un día á la semana, 750; precio diario, 30 rs. en el despacho y 40 en contaduría.
Butacas con entrada: á diario, 2,400 rs.; á turno par ó impar, 1,300; á tercer turno, 900; á un día á la semana, 450; precio diario, 16 rs. en el despacho y 20 en contaduría.

GACETILLA.

El sábado inaugurará sus tareas el elegante salón Esclava con la bonita comedia del Sr. Tamayo y Baus La bola de nieve, en cuya obra obtiene el Sr. Mariscal, como actor y director, merecidos aplausos. Para dar á conocer el resto de la compañía, se pondrá en escena la pieza arreglada del francés que lleva por título Bodas ocultas, ensayada por el Sr. Martínez.
Hoy se verificará en los jardines del Buen Retiro el concierto de la sociedad de Profesores. En el programa figuran, entre otras obras, la gran sinfonia del Struensée, de Meyerbeer; una miscelánea sobre motivos de la ópera Don Juan, la sinfonia de Semiramis y la canzonetta del cuarteto en mi b, de Mendelssohn.
En el concierto que habrá el sábado en los jardines del Buen Retiro, se tocarán, entre otras obras, las aplaudidas fantasías de aires españoles y la marcha del Profeta, por la orquesta y la banda del segundo regimiento de Ingenieros.
Tenemos algunos datos algo tristes por cierto,

acerca de la pérdida del vapor español Perseverancia, que se conocen nuestros lectores.
Segun una carta de Oporto, el naufragio ocurrió sobre las rocas Leixoes, situadas entre aquella ciudad y la aldea de Matonzinhos, á las nueve de la noche del 25.
El día había sido claro y despejado y la mar estaba tranquila; pero cerca de las ocho se extendió una espesísima niebla desde la parte del Norte, que no dejaba ver los objetos ni aun sobre cubierta. Sea que el capitán no calculase bien la distancia á que se hallaba de tierra, ó por alguna otra causa no conocida, ello es que el vapor se encontró sobre las espesas rocas, abriéndose de resultas del choque.
Segun la carta á que nos referimos, había á bordo 29 pasajeros y 20 tripulantes. De estos se han salvado 12 en el hospital de «Salva-vidas» y de aquellos nueve solamente.
En la playa se han recogido los cadáveres de cinco mujeres y el del capitán del vapor.
Una de las mujeres parece ser una distinguida jóven como de diez y ocho años, que había recurrido, aunque en vano, á un salva-vida y otros medios para salvarse. Parece indudable que con la sorpresa se debió introducir un gran desconcierto para preparar los botes, puesto que uno de ellos llegó á tierra solamente con trece personas y otro con ocho; siendo de temer que las pobres mujeres hubiesen quedado abandonadas á sus propias fuerzas.
Hace pocas noches se cometió un atentado en esta capital, que afortunadamente no tuvo consecuencias; pero que prueba el estado á que ha llegado aquí la seguridad individual, y la vigilancia que se ejerce generalmente por la policía.
A eso de las diez de la noche, el profesor de instrucción primaria que vive en el núm. 3 del camino de las Ventas, cerca de los Campos Eliseos, se asomó al balcón de su casa á desear al sereno no lo esperase, porque no pensaba salir; pero no bien llamó al sereno, cuando un hombre que estaba apostado en la tapia de enfrente le disparó un tiro, cuya bala se clavó á una cuarta de la cabeza del profesor.
Escusamos decir que el agresor se fué sin que nadie le incoada e.
Hace algunos días, dice «El Pensamiento Espa-

ñol, tuvimos ocasión de visitar el colegio de las Escuelas Pías de San Fernando y admirar las magníficas dependencias y los notables gabinetes de física é historia natural, formados por la completa enseñanza de los alumnos que reciben la instrucción en el citado seminario.
En una época en que la educación está monopolizada por la revolución, son laudables los esfuerzos de los ilustrados Padres Escolapios en pró de la enseñanza católica. Los que vociferaban uno y otro día contra el atraso y la ignorancia de nuestra escuela, pueden acudir al seminario de San Fernando, y se convencerán de que la doctrina más ortodoxa se concilia con los mayores adelantos de la ciencia, que nunca se eleva tanto como cuando está amparada por la fé.
Recuerden los padres de familia que los niños son tablas preparadas para grabar en ellos doctrinas que los pierdan ó doctrinas que los salven, y que los católicos, solo por católicos, deben consentir que sean educados sus hijos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos de hoy.
Santas Cándida y Rosalía, vírgenes.
Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en el parroquia de Santa María, donde continúa la octava de Nuestra Señora de la Almudena; á las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Jaime Cardona, y por la tarde se cantarán completas, terminando con la reserva.
Continúa la novena en la iglesia de Jesus Nazareno, y predicará en los ejercicios de la tarde D. Manuel Uribe.
También continúa la novena de la Virgen de la Misericordia en San Sebastian, y predicará en la misa mayor D. Isidro de la Fuente y Almazán, y por la tarde en los ejercicios será orador el Dr. D. Jaime Cardona.
Visita de la corte de Madrid.—Nuestra Señora de los Dolores en San Luis, Servitas y en las Arrepentidas.

ESPECTACULOS

TEATRO-CIRCO DE MADRID.—A las ocho y me-

—Funcion 58 de abono.—Turno 1.º par.—C. de L.—El capitán Chubascos.—El baile Barba azul.
JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las ocho y media.
—Concierto bajo la dirección del Sr. Dalmau.
CAPELLANES.—A las ocho y media.—Inesita la de Pinto.—Mal de ojo.—Fuera intrusos.—La mujer de azúcar.—Baile.
CIRCO DE PRICE.—A las ocho y media de la noche.—Variada función de ejercicios equestres y gimnásticos, con «Los piratas mejicanos ó los robadores de niños.»
SALON DEL PRADO.—De siete y media á diez y media.—Gran concierto por la banda de artillería.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 3.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, del 2, del 3. Includes entries for Rent. perp. del 3, Id. pequeños, Renta perp. exterior, etc.

SECCION DE ANUNCIOS.

INJECTION BROU. Higiéncia, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento.
AGUA DE LOS JACOBINOS DE ROUEN. de los hermanos Gascard.
ACEITE MORENO CLARO DE HICADO DE BACALAO DEL D. DE JONGH.

VERDADERO LE ROY. EN LIQUIDOS O PILDORAS. Del Doctor SIGNORET, único sucesor, 54, rue de Seine, Paris.
Cura de las enfermedades ocasionadas por la alteración de los humores.
En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, 31, calle del Sordo; por menor, en la farmacia de los señores Borrell hermanos, Moreno Miquel, Escolar, Sanchez y Ortega.

TELA CATAPLASMA DE HAMILTON. DEPOSITO GENERAL: Paris: Storek et compagnie, farmacéuticos-químicos, rue Sainte-Croix de la Bretonnerie, 20.
LA VULNERINA. Cura todas las heridas, cortaduras, rasguños, contusiones, quemaduras, morde uña-lagas recientes ó antiguas, con una sola aplicación, úlcera varicosa y otras y hace desapa-

INDICADOR OFICIAL DE LOS CAMINOS DE HIERRO. REVISTA MENSUAL. Contiene: Horas de llegada y salida á todas las estaciones, precios y tarifa de fonda.
Mapa de los ferro-carriles de España, Portugal y Mediodía de Francia.
Mapa de los establecimientos balnearios, fontas, etc., tanto de España como del extranjero.
Mapa de las librerías y en la Administración, Costanilla de los Angeles, 3, imprenta.

Interesantísimo á todos los que se bañen, se hayan bañado ó tomen las aguas naturales ó compuestas.
ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO ECUATORIAL. Diez años de experiencia y crédito creciente, las infinitas recomendaciones certificadas con savia de cocco conatoria que ya en otras ocasiones hemos recomendado como inocencia cosmética y eficaz medicamento del cabello; ya en recién nte proposición hecha de 100,000 duros por una respetable casa americana por la adquisición de secreto y fabrica, prueban evidentemente que es el primer cosmético medicinal que se ha conocido en los 5,876 años que tiene de edad el mundo histórico.

Para Francia y sus colonias, Paris, rue du Conservatoire, S. J. Ortiz y compañía.
Para China, India, Filipinas y Cochinchina, farmacia del Dr. Kubnel, en Manila.
Para Turquía, Grecia, Egipto y todo el Levante, farmacia Británica de Canzuch hermanos, en Constantinopla.
Para las repúblicas Sud, América y el Brasil, en Montevideo, Palma Gil y compañía.

Bálsamo para la guerra.—Bálsamo para curar heridas.—Bálsamo para curar contusiones.—Bálsamo para curar todo reumatismo.—Bálsamo para curar quemaduras de arma de fuego, plancha, lambré, fósforo y líquidos.
Bálsamo para curar contusiones.—Bálsamo para curar todo reumatismo.—Bálsamo para curar quemaduras de arma de fuego, plancha, lambré, fósforo y líquidos.
Bálsamo para curar contusiones.—Bálsamo para curar todo reumatismo.—Bálsamo para curar quemaduras de arma de fuego, plancha, lambré, fósforo y líquidos.

TINTA de lias, 5 rs. frasco, 9 cuartillo.
TINTA azul, 5 rs. frasco, 9 cuartillo.
TINTA roja, 5 rs. frasco, 9 cuartillo.
TINTA verde, 5 rs. frasco, 11 cuartillo.
TINTA negra, 4 frasco, 7 cuartillo.
Son aromáticas, no se alteran, secan en el acto y dan duración á las plumas.
Reumatismo.—1 aceite de bellotas con savia de cocco lo cura en pocas horas, articular ó muscular, incipiente ó crónico, mejor que todos los medicamentos conocidos hasta el día, 6, 12 y 18 rs. frasco Jardines, 5, y en 2,500 boticas, droguerías y perfumerías. Inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor universal.

mas sanos, fuertes y robustos.—Es admirable para las Américas, India é ir á bordo, viajeros cazadores; para combatir en el acto las descomposiciones de vientre, tan frecuentes y á veces peligrosas.
Nuevos polvos blancos de fresa y rosa para el rostro.—Son nofenivos é imitables para blanquear el cutis con limpieza y perfección, ocultar las manchas, pecas, espallitas, cecaritas, algas de viruela, curar acné, etc., de los niños de pecho, adultos, y para dar á la tez hasta una edad centenaria los atractivos de una juventud que tan rápidamente desaparece.

Ayuntamiento de Madrid